



CONTRA EL ALZA. La Paz, Bolivia, abril 17. (UPI). Los principales dirigentes de los trabajadores de Bolivia, encabezan la marcha de protesta contra el alza de los precios de los alimentos y los combustibles. Tras la protesta ocurrieron graves incidentes violentos en céntricas calles de la ciudad.

México emerge como aliado de Nicaragua

Washington, abril 17 (AP). Estados Unidos y México mantienen hoy conversaciones de alto nivel en medio de un reciente clima de desacuerdo referente a la manera de encarar la turbulencia política centroamericana.

Para desazón de muchos funcionarios del gobierno del presidente Ronald Reagan, México ha

emergido como aliado clave del régimen sandinista de Nicaragua, en su papel de uno de los cuatro países del llamado "Grupo de Contadora", que procura una solución negociada y pacífica de los problemas del área centroamericana.

Hoy conversan en el Departamento de Estado

— Pasa a la página 52 —

Iniciativa Reagan por terrorismo confirman

Washington, abril 17 (AP). Un proyecto de ley encaminado a colocar a los Estados Unidos en la ofensiva frente al terrorismo mundial, incluso con el ofrecimiento de recompensas por información acerca de actividades potenciales, será sometido al Congreso por el gobierno del presidente Ronald Reagan.

"La legislación propuesta procura

básicamente mejorar nuestra cooperación con otras naciones en un esfuerzo por contrarrestar el terrorismo", dijo el vocero presidencial, Larry Speakes.

Entre las medidas contempladas para combatir al terrorismo para las cuales el gobierno busca la aprobación del Congreso figura el ofrecimiento de

— Pasa a la página 39 —

'Toda clase de ayuda' solicita Edén Pastora

Managua, abril 17 (UPI). El líder rebelde nicaragense Edén Pastora pidió hoy "toda clase de ayuda" para sus asediadas fuerzas en San Juan del Norte y anunció que su objetivo inmediato será ampliar el control que asegura tener en el sur de Nicaragua hasta el puerto de Bluefields en la costa atlántica.

Ente tanto, la Marina de guerra de Nicaragua informó que nueve embarcaciones habían sido enviadas a las costas de la población tomada por las fuerzas de la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE) desde la semana pasada, a fin de intentar recuperar el control de la localidad.

— Pasa a la página 39 —

Crítica a congresistas escribieron a Ortega

Nueva York, abril 17 (AP). El diario "Wall Street Journal" criticó severamente hoy a diez congresistas norteamericanos que escribieron el 20 de marzo una carta conciliadora a Daniel Ortega, coordinador de la Junta de Gobierno de Nicaragua.

A acusando los de hipocresía, el diario financiero denunció que el congresista demócrata Jim

Wright y los otros firmantes "están dispuestos a gastar millones de dólares pero no están dispuestos a contribuir una sola onza de valor" a la cuestión centroamericana.

El "Journal" señaló que Wright, jefe del bloque mayoritario en la Cámara de Representantes, formó parte de la comisión Kissinger sobre Centroamérica, en cuyo

— Pasa a la página 47 —

Amenazada seguridad de E.U. dice Reagan

Washington, abril 17 (UPI). El presidente Ronald Reagan dijo hoy que el debate en el Congreso sobre América Central "se ha alejado de la realidad", y al mismo tiempo advirtió que las fronteras norteamericanas estarían amenazadas si Estados Unidos no contiene la "agresión comunista".

En un discurso pronunciado ante dirigentes hispanos, durante un almuerzo en la Casa Blanca, Reagan fustigó a los miembros del Congreso que cuestionan un pedido de

62 millones de dólares en ayuda militar a El Salvador, y otra de 21 millones de dólares para las operaciones cubiertas de las fuerzas antisandinistas.

"Hoy, una lejana fuerza totalitaria está dedicando grandes recursos para cambiar el equilibrio estratégico del mundo, al convertir a América Central en una cadena de dictaduras antinorteamericanas, de estilo soviético", aseveró Reagan.

"Si no tenemos el coraje y la voluntad política para contener sus juegos de poder, nuestros amigos perderán su libertad. Y la seguridad de Estados Unidos estará amenazada de polo a polo", añadió.

El presidente norteamericano dijo a los dirigentes hispanos que a pesar de la ayuda económica "aunque mucha gente piense de otro modo en el Congreso, no reducirá la amenaza militar".

"Nicaragua, con pleno respaldo de sus aliados soviéticos y cubanos, está armando, aprovisionando y

— Pasa a la página 39 —



200 ARRESTOS. San Francisco, abril 17. (UPI). Policías antimotines disuelven una manifestación de protesta hoy, en San Francisco, contra el ex secretario de Estado, Henry Kissinger. El total de arrestados ascendió a 200 y fueron efectuados en la calle frente al hotel donde estaba alojado Kissinger.

En La Haya estudian caso minado puertos

La Haya, abril 17 (UPI). Los quince magistrados de la Corte Internacional de Justicia se reunieron durante tres horas esta mañana a puertas cerradas para decidir si Estados Unidos debe o no responder a las acusaciones de Nicaragua de que violó las leyes internacionales al dirigir el minado de puertos

— Pasa a la página 47 —

Descartan un golpe en Perú

Lima, abril 17 (UPI). El ministro de Guerra, general Oscar Brush Noel, descartó hoy la posibilidad de que en el Perú se produzca un golpe de Estado, y al mismo tiempo afirmó que el Movimiento de Izquierda Revolucionaria de Chile y el M-19 de Colombia podrían estar vinculados a

— Pasa a la página 39 —

Sigue minado de los puertos

Washington, abril 17 (UPI). El rebelde nicaragense Adolfo Calero, que afirma haber minado puertos de Nicaragua, dijo hoy que si es necesario para detener el flujo de armas a los guerrilleros de El Salvador continuará la operación del minado.

Los 15 jueces de la Corte Internacional de Justicia consideraban hoy si Estados Unidos debe responder ante las acusaciones de Nicaragua, que afirmó que Washington violó la Ley Internacional al minar sus puertos.

Los jueces tomarán en cuenta la

decisión del gobierno de Washington de no reconocer en este caso la jurisdicción de la Corte, según dijo un funcionario.

Estados Unidos, sin admitir públicamente que la Agencia Central de Inteligencia participó directamente en el minado, ha dicho que esos actos se justificaron para evitar que el régimen sandinista envíe armas a los rebeldes que luchan por derrocar al gobierno de El Salvador.

"Reafirmaré mi derecho a minar, para cortar el masivo envío de armas

— Pasa a la página 47 —



PIDEN ELECCIONES. Sao Paulo, abril 17. (UPI). Parte de una manifestación de residentes en Sao Paulo, estimada en un millón y cuarto de personas, que demandan elecciones presidenciales directas e

inmediatas. La manifestación que es organizada por 4 partidos opositores culmina una campaña de 3 meses contra el régimen militar. Es la mayor manifestación política en la historia de Brasil.